

El Rey visita Derbi



Josep Garcia

El Rey Juan Carlos I daba una sorpresa de última hora el pasado 9 de mayo al realizar una visita a las instalaciones de Derbi, en Martorelles. El monarca recorrió la planta acompañado por el consejero delegado del grupo italiano Piaggio (del que forma parte Derbi) en España, **Leo Francesco Mercanti**, así como por autoridades como el Ministro de Industria, **Josep Montilla**, o el conseller de Treball i Indústria de la Generalitat, **Josep Maria Rañé**. Durante su visita, el Rey no hizo declaraciones a la prensa, aunque sí realizó algunos comentarios distendidos respecto a una de las noticias de aquella semana, el embarazo de la princesa **Letizia**, que se había anunciado tan sólo un día antes. Los directivos de Piaggio aprovecharon la ocasión para hacer una valoración positiva de los resultados de Derbi, que había obtenido beneficios después de nueve años seguidos de pérdidas.

• JOSÉ ANTONIO ALCAIDE, NUEVO SECRETARIO GENERAL DE UGT

Ocurrió el pasado 20 de octubre durante el congreso de UGT celebrado en el hotel Ciutat de Granollers. **José Antonio Alcaide** era escogido nuevo secretario general del sindicato en su sección territorial del Vallès Oriental y del Maresme en sustitución de **Isabel Ruíz**, que había renunciado al cargo días antes, después de ocuparlo durante 15 años. Alcaide, que es miembro de UGT desde 1985, pertenece a la Federación de Transportes de esta fuerza sindical. Con su entrada al frente del sindicato, éste inicia una nueva etapa en la que afloran retos como la presencia en todas las empresas de la comarca, tal y como explicaba el propio Alcaide en la entrevista que publicamos en nuestra edición del 28 de octubre. Por su parte, Ruíz sigue vinculada a UGT ocupando el cargo de presidenta.

• FIDALGO Y COSCUBIELA CELEBRAN EL 1 DE MAYO EN GRANOLLERS

El secretario general de CC.OO., **José María Fidalgo**, y su homólogo en la Comissió Obrera Nacional de Catalunya (CONC), **Joan Coscubiela**, estuvieron en esta ciudad durante la celebración de los actos que dicho sindicato había preparado en Granollers con motivo del 1 de mayo. Los dos secretarios generales participaron en una asamblea de delegados y fueron recibidos en el Ayuntamiento por el alcalde, **Josep Mayoral**. Esta visita coincidió también con la inauguración, en la sala de actos de la iglesia de Sant Esteve, de una exposición que conmemoraba los 40 años del sindicato. Precisamente, el 13 de mayo les ofrecimos un reportaje sobre las cuatro décadas de Comisiones Obreras.

• CONFLICTOS EMPRESARIALES

Desgraciadamente, un año más hemos tenido que hablar de conflictos y crisis en varias empresas de la comarca. A continuación les resumimos algunos de los más destacados:

-Valeo: La planta que la multinacional francesa de componentes para la automoción tiene en Martorelles, anunciaba en febrero su intención de suprimir 130 puestos de trabajo para hacer frente a las pérdidas de los últimos ejercicios. Tras meses de movilizaciones por parte de la plantilla, los representantes de los trabajadores llegaban en mayo a un acuerdo con la dirección que rebajaba a 50 el número de afectados y contemplaba indemnizaciones equivalentes a las correspondientes a despidos improcedentes.

-Bosch: Otro gigante que registraba pérdidas. La multinacional alemana decidía en abril llevar a cabo una reestructuración de personal en toda España, siendo la de Lliçà d'Amunt la planta más afectada por esta medida. Después de un largo y complicado proceso de negociaciones, en noviembre se ratificaba la propuesta definitiva, que suponía 218 despidos en la planta vallesana. Pese a la proporción de la cifra, la propuesta contó con el apoyo de la mayor parte de la plantilla y fue bien valorada por los sindicatos, dado que iba acompañada de un plan social y del compromiso de la empresa de efectuar los despidos de forma gradual, y siempre en base a la disminución de la producción.

-Terasaki: Ante los resultados negativos de los últimos años, la multinacional japonesa presentaba en mayo un ERE que afectaba a 44 de los 110 trabajadores de su planta granollerense. Nuevamente, las negociaciones fueron duras, pero finalmente hubo una salida. En junio se firmaba un acuerdo que contemplaba indemnizaciones de 37 días por año trabajado para los afectados y la

elaboración de un plan de viabilidad para la empresa.

-Nocicao: La antigua Starlux de Montmeló, propiedad del grupo Nutrexa, también se planteó una reducción de plantilla al dejar de producir para el grupo Unilever. Nuevamente, se llegó a un acuerdo, pero las negociaciones fueron duras.

-Honeywell: La antigua Bendibérica de Granollers cerraba sus puertas el pasado mes de octubre a causa de las pérdidas acumuladas durante los últimos años por la multinacional norteamericana. Los 28 trabajadores afectados por el cierre eran recolocados en la factoría que el grupo Honeywell tiene en Barcelona.

-Máximo Mor: La empresa textil montmelonense cerraba sus puertas este invierno, después de años de crisis y de complicadas negociaciones entre la dirección y la plantilla. Uno de los episodios más recordados de esta crisis serán, sin duda, los días de septiembre durante los cuales los trabajadores se encerraron en la fábrica para protestar.

• ESPAI EMPRESARIAL, PUNTO DE ENCUENTRO PARA EL EMPRESARIADO

El 1 de febrero se celebraba en el CTUG el primer Saló Espai Empresarial. Se trata de una iniciativa impulsada por la agrupación de empresas y entidades del entorno económico que le da nombre y que tiene como objetivo promocionar a las empresas de la comarca mediante un espacio ferial y la celebración de conferencias y charlas sobre varios ámbitos de la economía. La propuesta tuvo éxito y pronto se extendió a otras comarcas de Catalunya. Entre los días 25 y 26 de octubre se celebró una nueva edición en el Vallès Oriental, aunque en esta ocasión el recinto fue más grande: el Circuit de Catalunya. Espai Empresarial ya se ha consolidado en nuestra comarca.